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杭州市“最多跑一次”改革专题组办公室 ２０１７ 年 ８ 月 １５ 日

徐立毅市长要求下半年“最多跑一次”改革

从全面推进转向重点深化

自“最多跑一次”改革以来，时间已过半，在上半年改革取得

阶段性成效的基础上，下半年改革如何寻求新突破和新推进？ ７

月 ３１ 日，杭州市委副书记、市长徐立毅专门召开深化“最多跑一

次”改革座谈会，组织相关部门和地区共同谋划改革。

在听取市市场监管局、市国土资源局、市审管办和滨江区、余
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杭区、桐庐县的汇报并重点关注不动产登记、投资项目审批、商事

登记等与企业和群众密切相关领域的改革落实情况、存在问题和

下一步计划后，徐立毅指出，全市上半年做了很多工作，也取得了

一些突破，但是与改革目标还有一定距离，存在对“改革性”的认

识不足、以批代管的理念难以转变、数据有机共享难度大等问题。

徐立毅指出，下半年改革工作要在“深”字上做文章，重点把

握好三个方向：一要从全面推进转向重点深化，着重解决重点领域

怎么深入推进的问题，在重点领域追求深度。 二要从点上突破转

向系统集成，要以“一件事”为中心，解决改革的碎片化问题，加强

系统集成整体推进改革。 三要从流程重组转向数据重塑，要依靠

数据，重塑政府职能，全方位提升服务能力，推进政府治理体系和

治理能力现代化。 徐立毅特别明确，要量化重点领域的改革目标，

在不动产登记领域，要打造“远程自助申报、平台数据校核、后台

集中审核、费用网上缴纳、证书预约领取”的房屋交易与不动产登

记网上办事模式，９ 月前实现 ７０％全网办，到年底前实现 １００％；在

商事登记领域，要重点突破企业注销难、迁移难的问题，年底前达

成“８０％进件量按‘一件事’标准来实现，‘一件事’中 ８０％实现信

息化、网上办事”的两个“８０％”目标；在投资项目审批领域，着重

优化模拟审批和联合验收环节，加快形成优化投资项目审批的系

统实施方案，年底前模拟审批覆盖面力争达到 ８０％。

此外，徐立毅强调，要进一步增强合力，“最多跑一次”改革是
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市级引领、县市区联动的改革，市级部门要承担起主体责任，牵头

推进改革工作。 要以改革为牵引，推进数据整合，到年底前力争在

社保、户籍、交警等便民服务领域实现“网上跑”并全面打通不动

产登记领域数据。 要明确分工，层层分解、层层落实，确保改革落

到实处。 要注意特色亮点工作的收集、挖掘、提炼、汇总，做好

宣传。

（杭州市编委办供稿）
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